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reuniram- se no “Grupo da Fraternidade Irmão Altino” sito à Rua Cabral, nº 381 – Campo do Galvão, os 2 

membros deste conselho com a presença de dezessete  membros, sendo doze titulares e cinco suplentes. 3 

Com a palavra a presidente Maria Cecília desejou bom dia, agradeceu a presença de todos, solicitou a 4 

composição da mesa diretora e deu início à reunião justificando a ausência dos seguintes conselheiros: 5 

Paulo Jefferson, Maria Lúcia e Sidney Higino. Informou que o COMUS recebeu um convite da vigilância 6 

epidemiológica em relação a uma certificação que o município receberá sobre a erradicação de sífilis 7 

congênita que ocorrerá no dia três de julho ás quatorze horas no auditório da secretaria da educação. Com 8 

a palavra a secretária Maristela Macedo acrescentou que o município de Guaratinguetá ganhou o selo da 9 

erradicação da transmissão vertical deixando que  a outra face dessa história é a sífilis, um processo 10 

complicado, pois a sífilis tem reincidência de tratamento, porém há tempos a equipe vem se empenhando 11 

nessa história da sífilis no município, os números são assustadores em relação a melhor e o estado 12 

perguntou se o município queria certificar prata e nos propomos a essa certificação, afirmando que a 13 

vistoria será agora e a equipe está trabalhando intensamente e por isso o motivo da reunião onde seremos 14 

avaliados. Dando continuidade a presidente Maria Cecília fez a leitura do ofício resposta 006/SMS/2024 15 

BEQ em relação a uma indagação a respeito de um veículo próprio para o programa melhor em casa. 16 

Com a palavra a conselheira Dilene Martins demonstrou sua satisfação a respeito do retorno que vem 17 

obtendo ao reunir-se com a funcionária Bruna Espíndola para explanação e possível resolução dos 18 

apontamentos realizados pela comissão de acompanhamento da gestão do sistema e controle social 19 

durante a realização das visitas nas unidades de saúde. Com a palavra a presidente Maria Cecília 20 

comunicou que o conselheiro Celso Rodrigues e a conselheira Maria Claudete solicitaram o afastamento 21 

do COMUS devido a se candidatarem ao cargo de vereador nas eleições municipais de dois mil e vinte e 22 

quatro, informando que o prazo para tal solicitação encerra no próximo dia cinco de julho. Dando 23 

continuidade aproveitou e colocou em votação a ata da quadringentésima sétima reunião ordinária deste 24 

conselho, abrindo para colocações e ressalvas e não havendo a ata foi aprovada por unanimidade. 25 

Informes do Gestor: Com a palavra a secretária Maristela Macedo colocou que os informes seriam a 26 

respeito do credenciamento de serviços médicos e exames, que finalmente começaram a dar frutos, onde 27 

as empresas começaram a se apresentar, expondo que houve uma dificuldade com a mudança da nova lei 28 

de licitação, porém já existem duas empresas trabalhando na área de ginecologia e obstetrícia, afirmando 29 

que houve uma evolução na fila de espera e dizendo que houve um remanejamento das agendas médicas, 30 

após redefinição do pré-natal elaborado no simpósio da saúde da mulher, aliviando as agendas dos 31 

especialistas que prestam serviços ao município. Informou que após parceria com a Santa Casa o exame 32 

de mamografia vem sendo realizado e em breve conseguirá atender toda a demanda reprimida. Expôs que 33 

existe uma parceria com a ONG “Orienta a Vida” que realizará um evento aqui na cidade de 34 

Guaratinguetá e todo o dinheiro arrecadado será revertido em exames de mamografia para o nosso 35 

município. Informou que tem neuropediatra para assinar contrato, neurologista apresentando a 36 

documentação, um clínico para trabalhar quarenta horas e cinco clínicos para trabalhar por consulta, mais 37 

uma clínica que é nossa parceira na cirurgia eletiva vindo com quatro clínicos para trabalhar na 38 

metodologia consulta, alegando que está evoluindo super bem e espera a colaboração das pessoas. 39 

Concluiu que os credenciamentos estão abertos, explicou que abriu a contratação para radiologista para 40 

dar uma celeridade na questão do ultrassom, afirmando que na AME existe o equipamento onde o 41 

profissional irá produzir por laudo. Explicou que o método de contratação se dá a apresentação das 42 
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documentações na secretaria de saúde e estando correto imediatamente é encaminhada a prefeitura para 43 

ser habilitado, deixando que acredita que até dezembro entrega essas demandas absolutamente 44 

equalizada, com exceções feitas a referências estaduais que são mais difíceis e que não adianta contratar o 45 

médico se o estado não te dá a retaguarda, exemplificando a especialidade de cabeça e pescoço, 46 

afirmando que não flui, alegando que não adianta contratar o profissional se não terá retaguarda do estado 47 

para que seja feita  a cirurgia, expondo que continua com imensas dificuldades com relação as ofertas 48 

estaduais vivendo um show de horrores com a CROSS.  Afirmou a atitude perversa do estado e da 49 

CROSS ao relatar que a ambulância da UPA está presa em Caraguatatuba que foi levar um paciente com 50 

fratura de quadril, expressando desumanidade devido à longa distância para a transferência de um 51 

paciente que obviamente estava sentindo muita dor devido à fratura, fora as condições e transtorno da 52 

família ao visitar esse paciente, manifestando novamente a dificuldade que encontra quando a referência 53 

se da ao protocolo da CROSS. Acrescentou que quer deixar registrado neste conselho a eficiência de sua 54 

equipe em sua ausência, deixando que foram quarenta dias fora e que nesse período a secretaria de saúde 55 

diante das dificuldades funcionou sem nenhum problema. Relembrou sua primeira entrevista antes de 56 

assumir como secretária, afirmando que veio para deixar para  Guaratinguetá minimamente uma equipe 57 

qualificada mediante todos seus aprendizados durante sua trajetória, alegando que vai embora com a 58 

missão cumprida. Expressou sua felicidade diante a parceria entre secretaria e COMUS, citada pela 59 

conselheira Dilene Martins, pois acredita que essa seja a verdadeira participação social, ter acesso a 60 

secretaria levando seus apontamentos, sanando suas dúvidas e deixando suas sugestões, verificando em 61 

que o conselho pode acrescentar para podermos fortalecer esse vínculo, construindo juntamente. Com 62 

relação a dengue informou que está passando por um período controlado, em função da temperatura da 63 

época e da seca, deixando que não é um problema vencido, afirmando que continuam com todas as ações, 64 

mas obtiveram uma reação favorável da população com relação as pendências, explicando que também 65 

foi feita uma parceria com o policial Capital Wagner, onde é avisado no grupo da vizinhança solidária 66 

que a equipe de ACE estará na região, dando uma credibilidade melhorando a situação. Expôs que saiu a 67 

última ADL e Guaratinguetá está estável, alegando que há anos não se via um índice em 1.4, 68 

manifestando ser um trabalho reconhecido de força e guerra contra o “fumacê”, deixando que gostaria 69 

que fossem apreciados os munícipio que trabalharam com o “fumacê” e possuem um índice larvário 70 

altíssimo, demonstrando que é o resultado da técnica sobrevivendo a ação política. Informou que a 71 

respeito da vacina da dengue, gerou uma a polêmica, onde a diretora estadual de vigilância 72 

epidemiológica falou que estava liberado para o município resolver a faixa etária referente  às vacinas 73 

contra dengue, alegando que em sua ótica é um absurdo ter vacina na geladeira e ter uma faixa etária que 74 

está absolutamente esgotada e não pode usar, porém foi esclarecido que seria somente para os primeiros 75 

municípios que receberam a vacina onde as datas de validades das vacinas estavam próximas ao 76 

vencimento. Informou que pediu para abrir a licitação para a compra de um carro especifico para o 77 

programa melhor em casa, aonde o recurso chegou e foi empenhado, comunicou que pediu para trocar a 78 

Doblô que faz hemodiálise em Taubaté. Esclareceu que recebeu agora até o fim do ano as parcelas do 79 

IGM Paulista, explicando não ser um dinheiro novo, pois já estava no orçamento, foi somente antecipado 80 

o dinheiro que teria que ir pagando aos poucos e esse recurso está sendo empenhado e  programado em 81 

tudo que for gastar para ficar tudo organizado. Avisou que o processo seletivo para agente comunitário e 82 

agente de endemias foi finalizado, foi enviada a nossa solicitação inicial de reposição e recomposição da 83 

equipe de agente de endemias, para agente comunitário é somente reposição, pois não está previsto 84 
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nenhuma expansão por enquanto e já está autorizado pelo prefeito Marcus Soliva, devendo começar a 85 

convocar os agentes que foram classificados. Com a palavra a presidente Maria Cecília aproveitou e 86 

comunicou os conselheiros que participou com a funcionária Bruna Espíndola da reunião da CIR, 87 

relatando que a impressão que teve é que Guaratinguetá é sobrecarregada pelo Estado, a ponto de ter 88 

escutado na reunião que Guaratinguetá deve receber os pacientes de Cunha por ser um ato histórico e 89 

cultural, sem custeio. Deixou que percebeu durante a reunião após a palavra dos secretários de saúde dos  90 

municípios da região, que Cachoeira Paulista a saúde está um caos. Com a palavra a secretária de saúde 91 

Maristela Macedo agregou explicando que foi fechado a Santa Casa de Cachoeira Paulista, pois houve 92 

uma intervenção do juiz e da promotora, sobrecarregando o município de Cruzeiro. Com a palavra a 93 

presidente Maria Cecília explicou que fez a solicitação para participar na reunião da CIR devido à 94 

necessidade de informações a respeito da situação do Hospital e Maternidade Frei Galvão onde estamos 95 

vendo profissionais que foram demitidos e tudo sem muita exposição do que está sendo feito, quantas 96 

vagas estão disponíveis, sem um plano operativo divulgado e em contra partida sobrecarregando a UPA e 97 

a Santa Casa. Com a palavra a secretária Maristela Macedo complementou afirmando que a regional 98 

solicita transparência somente para a secretaria de saúde municipal, exemplificando que eles colocam na 99 

mesma planilha cardiologia e cirurgia cardíaca e querem que seja colocado como primeira referencia a 100 

Santa Casa de Guaratinguetá, sendo que não somos referencia para cirurgia cardíaca, deixou que solicitou 101 

que a planilha fosse separada, alegando que a planilha é mal construída. Manifestou sua insatisfação de 102 

quando é para prestador estadual, não exigem a necessidade de transparência, deixando registrado que 103 

Guaratinguetá não aprova essa planilha e como é consenso à planilha não pode ser seguida. Com a 104 

palavra a conselheira Dilene Martins acrescentou sobre o ofício que foi enviado do COMUS para a 105 

regional de saúde e que não obteve resposta, demonstrando a não importância da regional com 106 

Guaratinguetá. Com a palavra a secretária Maristela Macedo colocou que a diretora regional de Taubaté 107 

não responde nada, nenhuma solicitação feita obteve resposta, afirmando que toda semana religiosamente 108 

é enviada a demanda reprimida estadual de pacientes que não foram atendidos e não existe nenhuma 109 

resposta. Com a palavra a conselheira Dilene Martins questionou a respeito da nova lei municipal, como 110 

está sendo realizada a exposição das demandas reprimidas. Com a palavra a secretária Maristela Macedo 111 

respondeu afirmando que não sabe qual a validade que se dará, pois pode ser que o paciente seja o 112 

segundo da fila que esta aguardando para ser atendido, e pode ser que surja a necessidade de outro 113 

paciente em estado de urgência, portanto o paciente que estava aguardando em segundo lugar passa a ser 114 

o terceiro.  Alegou que o sistema está pronto para ser publicado, foi todo adaptado para emitir as filas, 115 

questionando a periodicidade. Deixou que pelo fato da lei não ser clara, existem inúmeras indagações que 116 

não sabem responder. Questionou como se dará a transparência para os casos de urgência, visto que isso é 117 

um ato médico e relatou que existe o contato com a comissão responsável na câmara municipal, para 118 

averiguar como se dará a essa nova lei. Comunicou quando todas as dúvidas forem sanadas, as filas serão 119 

pulicadas através do código municipal de cada paciente.  Com a palavra a conselheira Dilene Martins 120 

avisou que esteve em visita a três unidades de saúde onde possuem munícipes com interesse na 121 

elaboração do CGL, deixando que foi feito a apresentação para a as enfermeiras e que a comissão está 122 

orientando para que até o próximo mês possa dar andamento na criação do CGL e verificaremos quem  123 

ocupará a cadeira neste conselho. Ordem do Dia: A- Explanação sobre o 1º Relatório Quadrimestral 124 

2018 e Programação Anual de Saúde 2024.  Com a palavra a presidente Maria Cecília passou a palavra 125 

para a explanação da secretária executiva Maira Almeida, onde houve um problema com relação à base 126 
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de dados do DIGISUS. Com a palavra a secretária Executiva Maira Almeida explicou que ao acessar o 127 

DIGISUS recebeu duas notificações de pendências, uma referente ao primeiro relatório quadrimestral de 128 

dois mil e dezoito, e ao verificar em todo o arquivo de documentações, e ao ler as ATAS deixou ter tido 129 

uma lembrança de que na época o sistema estava bloqueado devido estar num processo de mudança de 130 

sistema SARGSUS para o atual DIGISUS, portando acredita que o relatório não foi enviado pela 131 

secretaria para análise deste conselho, por conta desse período de transição do sistema, deixando a 132 

possibilidade de ter sido um equívoco, ou passou por despercebido, ou até mesmo podendo ser uma 133 

orientação do ministério da saúde.  Relatou que esteve uma tarde com a Renata Squilace na secretaria de 134 

saúde tentando resolver essa pendência onde decidimos convocar com urgência a comissão executiva e 135 

mesa diretora. Explicou que também havia outra notificação de pendência referente à Programação Anual 136 

de Saúde de dois mil e vinte e quatro, que devido ao fato do funcionário que era responsável por 137 

alimentar o sistema DIGISUS solicitar sua exoneração, o envio da programação anual de saúde passou 138 

por despercebida e desatentada ao prazo limite para a análise e apreciação deste conselho, havendo 139 

também a necessidade da análise e aprovação da comissão executiva e mesa diretora, visto que a não 140 

regularização destas pendências implicaria no bloqueio do envio de verba ao município, alegando que 141 

caso queiram acessar o sistema DIGISUS, é somente se dirigirem a sede do COMUS que poderão 142 

verificar que está alimentado sem nenhuma notificação de pendências. Com a palavra a conselheira 143 

Dilene Martins questionou de onde veio à notificação. Com a palavra a secretária Maira Almeida 144 

explicou que ao acessar ao sistema DIGISUS, aparecia uma mensagem de notificação de pendências. 145 

Com a palavra a presidente Maria Cecília acrescentou que esteve no escritório da vice-presidente Beatriz 146 

Bonini, para analisar e debater esse assunto, estando também em contato com a Renata Squilace que era a 147 

responsável na ausência da Maristela e então foi decido que reuniria a comissão executiva e a mesa 148 

diretora através de videoconferência para explicar, debater, analisar e resolver as pendências. Dando 149 

continuidade abriu para duvidas e colocações dos conselheiros. Com a palavra a conselheira Dilene 150 

Martins questionou sobre o dia e horário que se dará a certificação da eliminação de Sífilis. Com a 151 

palavra a presidente Maria Cecília responde que será na quarta feira, dia três de julho às quatorze horas no 152 

auditório da secretaria da educação. A presidente Maria Cecília abriu para mais colocações, e não 153 

havendo nada mais a tratar, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às dez horas e vinte e um 154 

minutos, lavrando-se a presente ATA que vai assinada por mim Maira Regiane de Almeida que 155 

secretariei e pelos demais membros.                    156 
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